
人部进 入攻坚阶段
,

时间紧迫
,

任务艰巨
。

长江 上游
、

密云水库上游
、

滦河上游重点防治区已逐

步走向正规
。

韩
、

北江上游
,

沂蒙山区
,

汾河上游等省列重点治理区也都初见成效
。

要进一步搞

好 重点防治工作
,

关键在领导
。

各级政府在加强领
一

导时要解 决好三个问题
:

一是认识问题
,

真正

认识垂点治理的 重要意义
.

将其列入各级领导的议事日程
;

_
_

二是把 重点治理工作列为县
、

乡两级政府

任期日标责任制的考核内容
:

三是真抓实干
.

解决 玉点治理中的问题
,

特别是落实 各项经济政策
,

健全和完善劳动积累工 制度
,

因地制宜
,

制订规划
,

分年治理
。

各讯点县还要做好技术
、

资金犯

物资供应等服务工作
。

领导问题解决 了
,

各工点防治区的二〔作就有 了保证
。

(四 ) 加强培训和科研工作

随着水土保持工作的深入开展
, _

技术 力量必须跟上
,

才能使水上保持不断向深度和广度发展
。

近几年培养的水土保持专业人员逐年增加
,

对提高科技水平起 了积极作 用
.

但还远远不能满足需

要
。

为适应工作发展的需要
.

应当分层次培 训
,

一

长短期结合
,

要着重培养实用技术人才
。

目前大

部分省区水利学校中都设 了水土保持专业
,

积极为水 上保持第一线输送人才
。

要加强水
二L保持科

研工作
,

积极推广水土保持科学技术
.

建立比较完整的综合防治和技术推广体系
,

不断提高科学

治理水平
。

19 9 1年是我国
“

八五
”

计划的第一年
。

坚挣不懈地抓好农 田水利基本建设
,

进一步搞好水土

保持工作
,

改善农业生产条件
,

增强农业发展后劲
,

对整个国家经济和社会发展
、

实现第二步战

略月标具有十分重要的意义
。

在新的一年里
,

希望大家励精 图治
,

齐心协力
,

团结奋斗
,

使水土

保持事业更健康地向前发展
,

为防治水土流失
、

保护我们赖以生存的环境做出新的贡献 !

“

七五
”

期间我国沙棘开发利用取得重大进展
由 全 国水资源 与 水土 保持 工作领导 小 组沙棘协 调

办公室 主持的 全国 沙棘开发利 用 工 作会 议
,

于 19 9。年

12 月 14 日 至 ! 7 日在 郑 州 召开
。

来
.

自 12 个省 ( 市
、

自治

区 ) 和 轻 工 业 邢
、

商 业 部
、

水 利 邵
、

全 国 总工会
、

中

国科学 院
、

中国林科 院
、

中国 水上 俏封寺学会
、

黄河 水

利委员会 等部
、

委 和 有 关 企业
、

科研
、

教 学与 新闻 单

位的 92 名代表出席了会议 水利 部副邵长粗茂生 同 志 出

席会议 并作 了重要 讲 话
,

全国 沙棘协调 办公 室 负责 人

李景中 同志作 了会议 总结
。

钮 茂生 同 态在 题为 《为 国 分忧
,

为 民造福
,

大 力

发展沙 棘 事业 》 的 讲话中指 出 :

近五年 来 沙棘 的 开发

利 用 经 历 了艰苦创 业 的 历 程
,

出现了前 所未有的 大 好

势头
。

五年 全 国种 植 沙棘 50 0 万 亩
,
已 取得 了明显 的

生 态效益 ; 加工产品 达到 8 个系列 2 0 0 多个 品种
,

年

总产量 达到 巧叱 ; 经 营钱售市场逐步扩 大
,

沙棘知 名

度 不断提高
;
科学研 究 日趋 完善

,

在 沙棘 开发的各个 领

域取得 了许多重要 成 果
。

这五 年的事实证明
,

我们 为

沙棘事业所走过的 道路是正确 的
,

实现 了
“
七 五

”
规

划的 目标
,

为保持 水土
、

治 理 生 态环境作 出 了应有 的
片

`

贡献
。

今后
,

首先要 全 面
、

客观 地认识 沙棘开 发利 用

的必 然趋势宫 第二要 因 地制宜地 开发利 用 沙棘
,

资 源

建设 既要考虑生 态效 益
,

又 要保证 加手利 用 :
第三要

不 断 强 化 一 支过硬的 沙棘 专业队 伍
:
第四要努 力 提高

科 研 水平
,

在 推进 沙棘全方 位研 究的 同 时
,

宜 侧重 沙

棘综 合利用 研 究
:
第五要 加 强 科学管 理

,

建立 健 全 吝

级领导 机构
。

李景中 同志在总结 讲话 中指 出
,

在
“

八

五
”

期 间
,

我们要在资源 建设
、

加 工 利用 和 科学研 完

方 面 迈 出新步 伐
,

做出新成 绩
,

为
“

三 北
”

地区
、

水

上 流 失地 区的 治 理和群众 的 脱贫致 富作 出新贡缺
。

这次 会议 是继 19 8 6年山 西 太原会议 后 召开 的 第二

次工作会议
。

会议 全 面
、

系统
、

深入 地 总结 了
“

七 五
”

期间的工作
,

研究邵署 了
“

八 五
”

沙棘 开发的 规划任

务
, _

表 彰 了
“
七 五

”

期间在 沙棘开发 利用中取得 突出

成 绩叻44 个单位 ( 袋体 ) 和 63 名个 人
·

这次会议是 我

国 沙棘 开发事业即将 由起 步阶段转 入攻 坚咖史 的 关健

时刻 召开的 一 次盛会
,

它将 对 我国

深入
、

健康发展产生 巨大 的 影响
。

沙棘事业的持续
、

李敏
、

( ;黄委会沙棘办 )
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